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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 7. Sitzung des Ortsrates Hesepe 
vom 07.11.2022 

OT Hesepe, Ehemalige Gemeindeverwaltung, Haupstraße 7, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Ulrike Fänger  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Meik Barkhau  
Herr Alexander Beutler  
Herr Rainer Columbus  
Herr Richard Keib  
Herr Jürgen Knölker  
Herr Horst Sievert  
Herr Dr. Harald Wegner  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Jürgen Droste  
Frau Anette Teckemeyer  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Frau Annemarie Kruckmann  

Mitglied Die Linke 
Frau Mareike Wenndorf  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Patrick Wenndorf  

Verwaltung 
Herr BD Christian Müller  

Protokollführerin 
Frau Tanja Brüggemann  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Michael Jeurink  
 
 
Beginn: 19:00      Ende: 20:30 
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Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 07.09.2022   

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Hesepe   

 7   Prioritätenliste für den Ortsrat Hesepe 2023 WP 21-26/0178  

 8   Haushaltsplanberatungen 2023   

 9   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Fänger eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit 
fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Ergänzungen zur Tagesordnung werden nicht gewünscht.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

07.09.2022 
 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 07.09.2022 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis:   11 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     1 Enthaltung  
 
 
TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
Am 7. Oktober 2022 ist die Grundschule Hesepe in einem feierlichen Rahmen ausgezeichnet worden. 
Sie ist jetzt „Schule ohne Rassismus“ und „Schule mit Courage“.  
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In Niedersachsen gibt es erst 20 Grundschulen, die sich an diesem Projekt beteiligt haben.  
Im Landkreis Osnabrück ist Hesepe die erste Grundschule. Pate der Schule ist Mika Springwald. Er hat 
zusammen mit den Schülern das Garagentor neugestaltet, indem die Gruppe das Friedenssymbol 
aufgemalt hat. Weitere Projekte werden von ihm begleitet. 
 
Leider kommt es in letzter Zeit auf dem Schulgelände häufiger zu Vandalismus an Wochenenden. 
Wer etwas sieht oder hört, meldet sich bitte bei der Polizei, dem Schulleiter Herrn Hoppe oder direkt 
bei den Ortsratsmitgliedern. 
 
Hinweis auf den Volkstrauertag am 13.11.2022. Treffpunkt ist Waldstraße/Ecke Dinglingsweg um 
11.15 Uhr. 
 
Am Sonntag, 04.12.2022 findet nach 2 Jahren Corona-Pause wieder ein Weihnachtsmarkt statt. 
Beginn ist um 14.00 Uhr mit einem Familiengottesdienst. 
 
Die Bestuhlung und die neuen Tische für den Gemeindesaal werden in der 47. Kalenderwoche 
ausgeliefert, so dass die erste Sitzung in 2023 mit vernünftiger Bestuhlung stattfinden kann. 
 
Für das Frühjahr 2023 wird eine Seniorenfahrt vom Ortsrat organisiert. Der Termin wird frühzeitig 
bekannt gegeben. 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger schildert die Situation der schlechten Müllentsorgung im ganzen Ort Hesepe, besonders 
aber im Bereich des NP-Marktes. 
Es sollen Schilder mit Hinweisen zur korrekten Müllentsorgung in mehreren Sprachen aufgestellt 
werden. 
Frau Harms wird sich darum kümmern. Es muss in diesem Zusammenhang geklärt werden, ob 
Schilder auf dem Gelände des NP-Marktes aufgestellt werden dürfen. 
 
Nach mehreren Gesprächen zwischen OBM Fänger und der Stadt Bramsche ist es weiterhin 
vorgesehen, dass der Bauhof in regelmäßigen Abständen in Hesepe tätig ist und dort Müll 
aufsammelt. Sollte die Situation sich trotz dieser Maßnahmen nicht bessern, soll ein Hinweis an die 
Stadt Bramsche gegeben werden. 
 
Einem Bürger ist aufgefallen, dass am Park Regerstraße/Ecke Hauptstraße ein Mülleimer fehlt. Dieser 
soll vom Bauhof wieder aufgestellt werden. 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Hesepe 
 

 
Es liegen keine Anträge vor.  
 
 
TOP  7 Prioritätenliste für den Ortsrat Hesepe 2023 WP 21-26/0178 
 
Hierzu liegt eine Beschlussvorlage (WP 21-26/0178) in Höhe von 250.000,-- EUR zur Ersterschließung 
des Baugebietes „Riester Damm“ zur Abstimmung vor.  
Vorgesehen sind dort 16 Baugrundstücke. 
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Nach Erörterung der Sachlage und einer kurzen Diskussion lässt OBM Fänger abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:    7 Stimmen dafür 
      3 Stimmen dagegen 
      2 Enthaltungen 
 
  
TOP  8 Haushaltsplanberatungen 2023  
 
OBM Fänger erörtert die Haushaltsmittel 2023, die jedem Ortsratsmitglied im Vorfeld zugegangen 
sind.  
 
ORM Wegner möchte wissen, ob für die Grundschule und die Kindertagesstätte konkrete Planungen 
vorliegen.  
BD Müller verneint dies. 
 
ORM Columbus fragt ob in 2023 die Sanitärräume der Turnhalle in Hesepe überarbeitet werden. 
BD Müller verneint dies, da alles voll funktionsfähig ist. 
 
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
Die Antworten der Fragen aus der Sitzung vom 07.09.2022 liegen noch nicht vor. 
 
OBM Fänger verliest die Beantwortung der Anregungen und Anfragen aus der Sitzung vom 
23.05.2022.  
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Sievert fragt an, ob die Möglichkeit besteht ein Schild „800 Jahre Hesepe“ auf der neu 
gepflasterten Verkehrsinsel an der B218 aufzustellen. 
Das Schild muss von der Brücke angefertigt werden. Alle übrigen Schilder müssen überarbeitet 
werden. 
 
ORM Wenndorf bittet auf im Namen der Bürger darum noch 1 oder 2 Kotbeutelspender aufzustellen, 
da der vorhandene Spender meist leer ist. 
Es wird entschieden, dass die Aufstellung der Kotbeutelspender erstmal zurückgestellt wird, da das 
Thema „Müllentsorgung“ und mehr neue Mülleimer derzeit Vorrang hat. 
 
ORM Barkhau erklärt die Problematik der Feuerwehreinsätze in der LAB Hesepe. Die Einsatzkräfte 
müssen fast jeden Tag zur LAB ausrücken, da dort Alarm ausgelöst wird. In einigen Fällen rückt sogar 
ein Krankenwagen mit an. 
Dies passiert, wenn Handdruckmelder ausgelöst werden oder die Bewohner in ihren Unterkünften 
kochen oder rauchen und dann die Brandmelder reagieren. Dort muss eine Lösung herbeigeführt 
werden, da die Bereitschaft der Einsatzkräfte nachlässt. 
Frau Harms räumt ein, dass die LAB derzeit an vielen Stellen daran arbeitet, dass nicht mehr so viele 
Alarme ausgelöst werden.  
Es soll hierzu ein Gespräch mit der Feuerwehr, den Verantwortlichen der LAB und der Stadt 
Bramsche geben. 
 
ORM Wegner zeigt anhand eines Fotos die Problematik an der Bushaltestelle Sögelner Straße. 
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Dort ist durch das neue Haltestellenhäuschen und den vorgesehenen Müllbehälter die Sicht der 
Autofahrer sehr eingeschränkt. Er fragt an, ob man die Scheibe des Häuschens (wegen der 
Spiegelung und der Beschlagung) herausnehmen kann. 
 
ORM Keib möchte wissen, ob im Zuge der Aufstellung der neuen Möbel im Gemeindesaal auch die 
vorgesehene Renovierung (neuer Anstrich, Abschliff des Parkettbodens und Überprüfung der 
Steckdosen) mit durchgeführt wird. Besonders die Wände, an denen die Dartscheiben angebracht 
sind, müssen vielleicht mit einer speziellen abwaschbaren Farbe gestrichen werden. 
 
ORM Teckemeyer fragt ob die Aufstellung einer Bedarfsampel an der B218/Ecke Ostlandstraße noch 
vorgesehen ist. Hierzu gab es eine Verkehrszählung. Aufgrund der zu geringen Anzahl der 
Überquerungen wird es hier keine Ampel geben. 
 
ORM Wegner erkundigt sich nach den Planungen für die Umbauarbeiten am Feuerwehrhaus. 
Auf der nächsten Sitzung sollen hierzu die Entwürfe vorgestellt werden. 
 
OBM Fänger fragt nach den neuen Spielgeräten für den Spielplatz „Purenkamp“, die in 2022 
aufgestellt werden sollen. 
BD Müller erklärt die Problematik der vielen neu zu gestaltenden Spielplätze in der Stadt Bramsche. 
Hier wurde für alle Plätze ein Planungsauftrag herausgegeben, der in 2023 umgesetzt werden soll. 
 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
Hierzu gibt es keine Anfragen.  
 
 
 
 
Ulrike Fänger BD Christian Müller Tanja Brüggemann 
Vorsitzende Verwaltung Protokollführerin 
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